
1 No dia 17 de Dezembro de 2015, na Casa dos Conselhos, localizada na Secretaria Municipal 
2 da Saúde, na Rua Cândido Mota nº 68, às duas horas e trinta minutos. 1. Pequeno 
3 Expediente: Justificativa de ausência: Ramon Juliano Rodrigues (Ul\l:SP). Nelma Viviane Souza 
4 Silva (SME) A seguir o presidente Fabiano Fontolan agradeceu a presença de todos e deu início 
5 a décima segunda reunião ordinária do COM D EMA. com o não cumprimento do quórum para 
6 a primeira chamada da reunião, realizando a segunda. com a presença dos conselheiros: Cledir 
7 Mendes Soares csMMA). Fabiano Alex Cavalcante <S~MA>. Julie Antônio Paschoalino (SAHl-.SPJ. 
8 Eliane Akiko Honda (lnsmuto l'lorestal), Paulo César Alexandrelli (DAl:.t}. Fabiano Fontolan {l:.sc De 

9 Dcf6a Agrop ). José André dos Santos (Assoe V Rod . Sti Ratar Cohab Assis IV). Sérgjo Doná (CDValc). Clodoaldo 
1 O de Almeida (SP More.ta). Rosângela Cavallini da Silva (Rotai) Clube Fraternal) Marcelo Oliveira Aguiar 
1 1 Silva coA1:1). Vilma Rodrigues Cipriano Soares (COOCAss1s) e Ricardo A. Spinardi Bueno (l.J\,OPAR> 

12 Correspondências Encaminhadas: Ofício COMDEMA nº 023/2015 de 17 de novembro de 
13 2015 em resposta ao Oficio nº 811/2015 GAEM.t\/Núcleo Paranapanema, apresentando a 
14 apro\ação com ressalvas dos PMG.IRS na 8ª Reunião Ordinária COMDEMA e 
15 encaminhamento à SMMA para responder os apontamentos do PMGJRS. Correspondências 
16 Recebidas: Oficio nº 2536/2015 - AL. solicitando parecer sobre o Projeto de Lei nº 108/2015 
17 que "dispõe sobre o uso de madeira de origem legal no Município de Assis e dá outras 
18 providências''. 2. Ordem do dia: Foram apresentadas as atas das 7, 9, 10 e 11 das Reuniões 
19 Ordinárias do COMDEMA 2015, sendo aprovadas após as correções de data e de justificativa 
20 de ausência do conselheiro Ricardo Spinardi na ata da C)3 Reunião Ordinária. O presidente 
21 Fabiano Fontolan dá prosseguimento para a aprovação das alterações solicitadas pelo 
22 COMDEMA e pelo COMDURB do PMGIRS. O conselheiro Ricardo Spinardi ressalva que é -.,<f 
23 um Plano participativo, frisando o encaminhamento a audiência pública. A conseÍheira u·· 
24 Rosangcla Cavalini sugeriu encaminhar o informe sobre a Audiência Pública pelas contas de 
25 água e energia. sendo que há a impossibilidade, pois as faturas são impressos na hora o 
26 conselheiro Fabiano fontolan sugere a publicação nas mídias sociais da Prefeitura. Sendo o 
27 PMGIRS aprovado por unanimidade pelos presentes. O segundo assunto de pauta do dia 
28 sobre a proposta de alteração da Lei Orgânica Municipal, sendo a proposta 01/2015 
29 apresentada pelos vereadores no dia 21 de outubro de 2015. O conselheiro Ricardo Spinardi 
30 salienta que os vereadores haviam optado por um texto que estabelece como optativo a 
31 implantação do Conselho de Meio Ambiente, representando um retrocesso democrático, 
32 sendo apresentado pelo conselheiro Fabiano Fontolan que o assunto foi retirado das pautas da 
33 Câmara de Vereadores. O conselheiro Spinardi ainda salienta que há a necessidade da ~ ..... 
34 reestruturação deste conselho para garantir maior acesso aos munícipes para a /) 
35 representatividade neste conselho. O conselheiro Ricardo Spinardi ainda levanta a questão do 
36 Plano de ·1 rabalho do atual conselho para aumentar a participação dos conselheiros e 
37 apresenta sua visão que há um csva.Ziamento na atual gestão do Conselho, que em sua visão é 
38 involuntária. O conselheiro Julie apresenta sua visão na questão das ausências em relação às 
39 representações, sendo que as justificativas atualmente são realizadas por indivíduos, não pelas 
40 entidades, para garantir a representatividade da entidade e não vincular aos indivíduos a sua 
41 ausência. A conselheira Rosângela expõe que na sua visão há a necessidade de consciência 
42 dos conselheiros para as presenças e justificativas de ausências. A conselheira Vilma expõe 
43 que é necessária a cobrança para que os conselheiros tomem responsabilidade em suas 

r... ) 44 atribuições. O conselheiro Ricardo Spinardi expõe que essa discussão abre a necessidade na 
AT 45 reestruturação do COMO EMA, propondo a criação de uma Comissão para esta reestruturação 
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e a apresentação de um Plano de Trabalho para 2016, sendo um desses assuntos a discussão 
do Plano Diretor do Município de Assis. O conselheiro Fabiano Fontolan ressalta que as 

48 discussões referentes ao PMGIRS. e após a sua aprovação nesta reunião seguirá a seqüência 
49 dos assuntos pendentes e a criação do Plano de Trabalho. O terceiro assunto em pauta uma 
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SI influindo no Poço de Captação P4 da SABESP. Quanto a este problema o conselheiro Ricardo 
52 Spinardi salienta que é importante a solução deste problema pois há o aumento de demanda de 
53 fornecimento de água no Município e que é de extrema importância esta discussão, pois a 
54 empresa de fornecimento de energia elétrica do Município interrompeu o fornecimento de 
55 energia pois o medidor está debaixo do espelho d'água. O conselheiro Julio informa que 
56 ocorreu reunião entre o Secretário de Obras, os proprietários da região e a SABESP, e que a 
57 Prefeitura deverá, assim que tiver condições, instalar tubos de drenagem na lateral do poço 
58 P4, bem como a construção da ponte, sendo que a SABESB também irá reali7M melhorias no 
59 local para auxiliar na solução do problema. A sugestão do conselheiro Ricardo Spinardi é o 
60 envio de ofícios à Prefeitura, SABESP, DAEE solicitando informações sobre as ações que 
61 estão sendo tomadas e o conselheiro Fabiano Fontolan acrescenta o questionamento de que se 
62 há a possibilidade da modificação do local deste poço. O quarto assunto de pauta sendo o 
63 relatório de sugestão encaminhado ao conselho sobre sugestões sobre o problema de resíduos 
64 sólidos nos sistema de drenagem de águas pluviais, sendo que apenas os conselheiros Roberto 
65 Ciciliato, Fabiano Fontolan, e Paulo Alexandrelli enviaram sugestões escritas, e assim 
66 realizada a votação, conside~ando aprovado o relatório a ser encaminhada a Secretaria 
67 Municipal de Meio Ambiente. Quanto ao assunto de oficios encaminhado ao Poder Executivo 
68 sobre os Ofícios encaminhados pelo COMDEMA e que não houve respostas, o conselheiro 
69 Fabiano Fontolan informa que houve a conversa com o Secretário Constantino informou que 
70 serão respondidos o mais breve possível. 3. Comunicação Livre dos Conselheiros: o 
71 conselheiro José André questiona a respeito de ações que devem ser tomadas referentes ao 
72 problema da Dengue no Munjcípio, na limpeza de terrenos, nas áreas da linha férrea nos lotes 
73 vagos no Jardim Paraná, cobrando ações da Secretaria Municipal de Meio Ambiente referente ~ 
74 a esta tema, salientando a necessidade de "mexer no bolso" da população, realizando 

fiscaliL:ações e multas .. O conselheiro José Andre questionou se o DER respondeu as questões 
sobre o problema de assoreamento na Água do Óleo, ele informa que recebeu reclamações de 
vazamento de esgoto na Água do Óleo e Água da Porca e que ele mesmo não observou 
vazamento nenhum. O conselheiro Fabiano Cavalcante informa que está discutindo a respeito 
do problema da Água do Óleo, tentando chegar a um acordo com o DER, quanto à água da 

80 porca ele informa que é realizada a limpeza constante, porém há muito descarte fora do 
81 horário de trabalho de fiscalização, o conselheiro Fabiano Cavalcantc também informa que 
82 entrou em contato com a ALL e a mesma iniciou os trabalhos de limpeza da linha férrea, é 
83 informado também que aumento da fiscalização e multas geradas. O conselheiro Ricardo 
84 Spinardi questiona se não é o caso de criação de ecopontos, sendo que o conselheiro Fabiano 
85 Cavalcante informa que já houve o trabalho de ecopontos, mas que o Ministério Público j 
86 solicitou o fechamento dos mesmo pois havia o descarte irregular de diversos resíduos ('\ 1 

87 proibidos mesmo nesses ecopontos. O conselheiro Fabiano Cavalcante explica que está sendo · I 
88 realizado um trabalho de cadastramento de carroceiros e negociação para a criação de dois 
89 ecopontos para fornecer uma alternativa para a população. O conselheiro Ricardo Spinardi 
90 questiona se não há a necessidade de encaminhar oficio ao Ministério Público solicitando 9 

/ 91 apoio para a abertura de novos ecopontos. O conselheiro José André solicita informações 

, 

92 sobre os danos causados nos imóveis da Rua João Contrucci, sendo que o conselheiro Julio 
93 informa que a Sabesp está realiz~do os procedimentos cabíveis. A conselheira Yilma 
94 informa que os moradores afetados foram realocados em casas alugas até a resolução dos 
95 problemas. A conselheira Vil.ma questiona se o projeto de Conta Cidadã pode atuar no 
96 Município, de acordo com a Lei de Resíduos Sólidos, sendo respondido pelo conselheiro 
97 Arthur que sim. O conselheiro Arthur questiona dizendo que não há problemas, sendo que a 
98 cooperativa local coleta apenas 50% dos r~síduos recicláveis. O conselheiro Arthur demonstra 
99 que a ação da Conta Cidadã não afetará diretamente a cooperativa, pois há um grande 
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101 mais, o presidente Fabiano Fontolan encerra a presente reunião desejando a todos um feliz 
102 natal e um próspero ano novo. 
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